
平成29年９月１日 

保護者各位 

宮古島市立下地小学校 

校長 乾 邦夫 

（公印省略） 

 

平成２９年度１学期保護者アンケートの結果について 

 

学校評価における保護者アンケートへのご協力ありがとうございました。多くの保護者の皆様にご

協力いただきまして、今後の学校経営のために有益な資料となりました。 

今後も、情報を公開し、開かれた学校として皆様に信頼される学校経営に努めて参りますので、ご

協力をお願いします。（ご提出いただいた人数 105人/186人中 回収率56.5％） 

 

  質問 そう
思う 

やや どちら
とも 

あま
り 

そう
思わ
ない 

肯定 

学
校
に
つ
い
て 

1 子どもは、学校へ行くのが楽しいと言っている。 71 26 7 1 0 92% 

2 子どもは、学校行事(運動会、遠足など)を楽しみにし、積
極的に参加している。 

91 10 4 0 0 96% 

3 子どもは、授業が楽しいと言っている。 61 28 16 0 0 85% 

4 先生は、子どもの困ったことや悩みなどについて、誠実に

対応している。 
50 33 22 0 0 79% 

5 先生は、子どもたちの能力や努力を適切・公平に評価して
いる。 

59 34 11 1 0 89% 

6 先生は、やっていいこと・悪いことについてきちんと指導
している。 

75 21 5 4 0 91% 

7 学校は、子どもの安全指導や事故防止に努めている。（安
全点検・安全指導・避難訓練等） 

72 20 11 2 0 88% 

8 学校は、授業参観や懇談会などの機会を適切に設けてい
る。 

70 27 8 0 0 92% 

9 学校は、教育活動や児童の様子などをたよりなどで分かり

やすく伝えている。 
63 31 11 0 0 90% 

10 学校は、学習の場にふさわしい環境の整備・充実に努め

ている。 
61 35 8 1 0 91% 

11 学校は、保護者や地域の人々との交流を積極的に進めて
いる。 

56 33 16 0 0 85% 

家
庭
に
つ
い
て 

12 家庭では、子どもに早寝早起きをさせている。 49 37 17 2 0 82% 

13 家庭では、毎日、朝食を食べさせてから登校させてい

る。 
88 12 5 0 0 95% 

14 家庭では、子どもの家庭学習の時間を確保し励ましの声

かけに努めている。 
51 36 16 2 0 83% 

15 あなた（保護者）は、ＰＴＡ活動・授業参観等の学校行
事にできるだけ参加するように努めている。 

51 31 18 2 3 78% 

16 あなた（保護者）は、子どもに自力登校（自転車・徒歩
登校）させるよう努めている。 

52 21 10 5 17 70% 

 

16項目全て肯定的な回答（「そう思う」「どちらかと言えばそう思う」と答えた方の合計）が70％

を超え、その中でも、７項目は肯定的回答90％と高く、おおよそ良好な状態と言えると思います。 

 

※ 自由記述の欄では、お褒めの言葉も頂きました。ありがとうございます。 

※ ご意見・ご要望もございましたので、以下、学校としての意見を述べさせていただきます。な

お、似た内容の場合はまとめたり、また、発言趣旨を変えないように短くしたりしてあります、

ご了承ください。 

 



 トイレそうじ後のチェックは先生で、ぜひやってほしいです。（体育館、外のトイレ、においが気

になるし使用できないトイレには使用禁止と張った方がいいと思います。 

 いつもトイレが臭いので、使い方、掃除の仕方等、御指導よろしくお願いします。体育館や外の

トイレ掃除の後は、先生がチェック確認した方がいい。使えないトイレは使用禁止の案内がほし

い。 

 体育館についてですが、２Ｆ階段の隅に、ほこりやチリがたまっています。清掃の徹底をお願い

します。 

  今年度は、指導の重点の一つに「凡事徹底」（当たり前のことを一生懸命にやる子）を掲げ、

特に、あいさつと掃除の指導に取り組んでいます。ご指摘の点については、子供たちも含めてみ

んなで考え、清潔で過ごしやすい学校が実現できるように努めていきたいと考えています。まず

は、毎日、担当職員または当番児童による清掃後のチェックを行うようにしたいと思います。 

 

 男子生徒が多いクラスなので、他人を気づかい生活態度をしっかりする指導を行ってほしい 

 親もしっかり注意指導していきます。どうぞよろしくお願い致します。 

 子供たちが自分の行動を振り返り、よりよくなるために、自ら考え、自分を律する力をつける

ことを目標に指導に取り組んでいます。保護者と学校が同じ目標に向けて連携して取り組むこと

で、効果が上がります。ご協力よろしくお願いします。 

 

 年間行事表を見ても１年生が参加するかどうかがかわからなかった。仕事の関係上１か月前には

わからないと調整できないので、行事表ではっきり参加するものがわかれば大変助かります。 

 授業参観など、早めに知らせてほしい。 

 音読カードの表記と実際の音読するところが違い、とまどいます。 

ご家庭への配布物は、「読んでわかりやすいこと」をめざして、表現の工夫をしています。ご

指摘の点は、工夫して改善していきたいと考えています。 

 

先生がお休みの時も宿題は少しあった方が良いと思います。 

宿題は、授業との連動が必要で、担任以外が指定することは難しいと考えます。漢字や計算の

練習など、日常的に取り組める内容を確認して、担任が休んだ場合も子供たちが自分で考えて家

庭学習ができるようにしたいと思います。 

 

ＰＴＡバレーボール大会、児童同伴不可と文書にはありましたが、実際には子供達は来ていた様

子でした。それならば文書の内容ももっと検討した方が参加者は増えるのでは？と感じました。 

児童同伴不可は、バレー大会後の懇親会のことでしたが、わかりにくかったと思います。今後

は、誤解の生じないように気をつけます。 

 

 朝の送りの際、正門前のスペ一スで車と自転車登校の児童が、ぶつかりそうでヒヤヒヤします。

こちらも気を付けて運転しますが、自転車専用の通り道が正門にあるなら、そこを利用するよう

に子供達にも伝えていただけますか。 

 帰りの時も先生が校門まで見送って欲しいです。できるかぎりで良いので、間、間に校門の外に

立って見回すとか・・？ 



 放課後、遊んでいる子供たちに早く帰るよう注意してほしい。帰りがおそい。 

朝は、7:40～8:10まで、教頭がボランティアで安全指導をしています。今年度は、自転車が正

門を利用する場面が増えており、学校でも、危険なので自転車の出入りは通用門を使うように、

再度、指導を徹底します。 

学校職員は児童の下校後、個別の学習指導や明日の授業準備等があるため、職員が正門周辺で

安全指導することは難しいです。放課後の過ごし方も含め、児童に安全の意識付けをし、部活動

に参加しない子の帰宅も再度指導します。 

また、保護者の迎えを長時間待っている児童が見られますので、迎えを待つ間の行動について

は、ご家庭でも話し合っていただきたいと思います。 

 

給食室の１年生側のどぶ？のふたがすごく危ない状態でかたむいたままで１学期が過ぎようとし

ています。１年生にとっては重たい食器など運ぶ時、すごく危険ではないかな？と思います。 

ご指摘ありがとうございます。早速改善しました。今後、保護者が気になる点は、気軽に学校

に言える関係づくりを心がけていきたいと思います。 

 

先生の授業中に携帯所持、ＬＩＮＥ、メールなどするのはどうかと思います。携帯は教室に持ち

込むのは子供たちの教育上どうかと思います。 

欠席児童への連絡や写真撮影のために、個人用のスマートフォンを教室に持って行くことがあ

ります。業務中に私用で使うことは禁止しています。子供たちにも（私用の）誤解を受けないよ

うに、説明するとともに、必要最低限の使用を心がけます。 

 

毎日の補習に宿題と平日とても忙しい子供達。土曜日がなくなった分しかたないと思いますが、

１週間のうち１日でも補習がない日や宿題が無い日で平日でも一息つける日があるといいのかなと

思います。学校終了後の時間もおそいので、帰って、宿題して、ご飯をたべて、９時には寝る。息

つけないですね。 

「もっとゆとりを持って教育した方が良い」、「学習内容を減らすと学力低下を招くので、し

っかりと授業時間を確保するべきだ」など、教育については、いろいろな考え方があり、また、

子供たち一人一人についても、それぞれ合う方法が違うと考えています。日本の公立学校として

は、授業時間数も全国統一ですので、学校独自でゆとりある時間割にするのは難しいことをご理

解ください。家庭学習の時間も含めて、生活リズムをつくり、元気に登校していただきたいと考

えています。 

 

外にバスケットリングを作ってほしいです。(2) 

学校の教育環境充実のために、市の教育委員会と連携して取り組みたいと考えています。た

だ、教育予算がかかるものであるため、難しいことをご理解ください。 

 


